
DIARIO DE LA CORUÑA**DEL VIERNES 7 DE SETIEMBRE DE 1810.**

*Sta. Regina Virgen.***NOTICIAS.***Alicante 2 de agosto.*

La Junta Superior de Valencia ha tenido varias sesiones con los diputados de Cataluña, tratando de los mútuos auxilios que pueden subministrarse, y medios de establecer la comua defensa, acordando officiar tambien sobre tan importante objeto con las Juntas superiores de Aragon y Cuenca: de esta última provincia habia llegado ya un diputado á Valencia, y se esperaba por momentos al de Aragon.

Tarragona 2 de agosto.

El Excmo. Sr. general en xefe de este ejército y Principado, acaba de recibir un oficio del gobernador en 2.º de Tortosa D. Francisco Zeballos, al que acompaña una certificacion del comandante de la cabeza del puente, dada á Juan Barberá, carpintero de aquella ciudad; quien en la mañana del 8, viendo venir por el rio abaxo una barea grande desamarrada, que la corriente llevaba á la ribera ocupada por los enemigos, se tiró al agua y apesar del fuego vivo que estos le hacian, logró conducirla á apasar y asegurarla. El general en xefe, en premio de este animoso y patriótico hecho, le ha concedido una pension de 100 libras anuales, y una medalla de plata con este lema: *La Patria agradecida á un valiente defensor.*

Cádiz 7 de agosto.

Tres corbetas inglesas bombarderas han arrojado varias bombas al castillo de Sta. Catalina.

Se proyecta un desembarco en uno de los caños del Trocadero, cuyos efectos serán de la mas decidida utilidad, y cuya arriesgada operacion está encargada al valiente Cruz, que con sus tiradores de Cadiz se inmortalizó en los primeros meses de nuestra campaña; y habiéndose fugado de lo interior de Francia, llegó á esta ciudad, y nuestro gobierno le ha dado el empleo de Brigadier.

Badajoz 16 de agosto.

Nuestro ejército que se habia replegado algun tanto despues de la accion del 10 parece vuelve á avanzar, habiéndose salido tambien el dia 14 por la tarde, con direccion á Almendraje la division de O'Donnell que habia llegado á Mérida.

Quartel general de Braganza 21 de agosto

Los enemigos se adelantaron el dia 15 en la provincia de Beyra hasta S. Juan de Pesquera; pero inmediatamente se retiraron, y volvieron á repasar el rio Coa. El 19 entró en Alcancias un cuerpo enemigo, y pensando atacarlo ayer el Sr. general Silveyra, se retiró precipitadamente sobre la direccion de Villar de Cerve; pero va seguido por la vanguardia del mismo activo general.

Chaves 22 de agosto.

Por parte de Braganza sabemos que habian ido algunas partidas á reconocer qual era la fuerza con que el enemigo habia llegado á las márgenes del rio negro; pero aun no sabemos qual fué el resultado.

Se dice que un cuerpo de 900 hombres del ejército frances con sus competentes oficiales ha desertado, y que se ha venido á entregar á Casteloblanco.

Idem 23.

Han desembarcado en Lisboa 20 hombres de caballería inglesa, que se dice ser de la América unida. En la Figueyra es-

tan tambien desembarcando 80 ingleses , y se juzga son los que vienen á guarnecer el ejército de la izquierda. Consta en nuestra lista haberse entregado en menos de 20 dias 60 franceses , comprendiéndose en este número el regimiento de 900 hombres , que se decia , y que vinieron en cuerpo junto con toda su oficialidad.

Castropol 1 de setiembre

Las divisiones de los brigadieres Bárcena , Castañon y Porlier , y la del coronel Escandon rodean la fuerza enemiga que se halla en Asturias. La suerte eligió al brigadier Porlier para romper el fuego y entrar en Oviedo , y atacarla en toda la línea. Sus posiciones son Gijon , Avilés , Peñaflor , Oviedo y Olloniego , y aunque esperábamos noticia del resultado del plan combinado para el 29 , aun no llegó ; solo sabemos por un propio que aquel día habia fuego hácia Oviedo , y que los enemigos baxaron á S. Esteban de Pravia y puerto de la Arena , y se llevaron las lanchas , sin duda ninguna para el de Gijon ; á donde el general Bonet hace dias recogió su equipage , acaso con la idea de fugarse por mar en caso de no serle favorable el resultado.

El brigadier Bárcena ocupa la carretera de Castilla ; Porlier se colocó en Langreo ; y Castañon con Escandon desde el Infiesto á Villaviciosa ; y por la parte del rio de Pravia hasta el puente de Soto forman su línea 30 de los de la alarma de los que los últimos salieron ayer 31 , con el diario de 4 reales y quarteron de arroz. Se cuenta con la victoria por los ardientes deseos con que la tropa ánsia las mochilas de los enemigos. Sus heridos é inútiles en Oviedo llegaban el 25 último á 20 , y solo cubrian el camino desde esta ciudad á la villa de Grado con 150 hombres ; habiendo recargado su mayor fuerza al punto opuesto y Pola de Siero , acaso proyectando romper hácia la montaña de Santander ; pero nuestros xefes disponian fuese por el punto de Castilla por ofrecer mejores posiciones y confiar en el pñsanage de Lena , que acreditó bien sus esfuerzos y valor en diferentes ocasiones.

La Junta recibió oficio de Porlier , fecho el 30 , que avisa estar reunido con Castañon , y que componen la fuerza de 4400 hombres. Confirma la salida de los 200 franceses hácia Bayona ; pero es mas creible se dirijan á disipar la terrible insurreccion de Navarra.

El brigadier Bárcena tuvo dos acciones el 22 y el 27 no menos gloriosa que la del 15, en las que el enemigo perdió 160 hombres y el punto de Peñafior, muy interesante. El 28 se reunieron en Oviedo, y fueron atacados al siguiente á media legua de la ciudad por todas nuestras tropas, segun parte de este brigadier recibido en la tarde del 30, el aspecto era favorable, y sin duda decisivo. Los enemigos atacados por quatro puntos á un tiempo, se verian apurados, y hoy esperamos el resultado.

Los 20 tiradores de la alarma de Castropol que salieron el 30 bien equipados, no pudieron llegar á tiempo. Ademas de sus comandantes los acompañan tres recomendables párrocos con 300 reales para socorrerlos, suministrar raciones y cuidar de lo económico por los 10 ó 12 dias que durará la campaña.

Coruña 6 de setiembre.

AVISO.

El 11 del corriente á las diez de la mañana se venderán en público remate en el almacén de la casa que vive el Sr. Intendente y dice á la calle de la Estrella, 252 cajas de azúcar de la Havana en lotes, cuyas condiciones se manifestarán en el acto del remate.

OTRO.

En la calle de S. Andres número 128 se halla colocada una máquina recién venida de Londres que con la mayor facilidad y en el breve espacio de un minuto retrata con la mejor perfeccion y semejanza á qualquier sugeto: las personas que tengan el gusto de retratarse se presentarán de 10 á 1 por la mañana y por la tarde de 4 á 6; advirtiendo el precio equitativo del retrato con su marco y vidrio á 20 reales. No se permitirá entrar á persona alguna que no vaya determinada á retratarse, pagando concluida la operacion.

DE ÓRDEN SUPERIOR.

Por D. Manuel Maria de Vila, Impresor de la Junta Superior de armamento y defensa de este Reyno.